
 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

 


Deliberazione del Consiglio Comunale  

n. 37 del 10/04/2024 
 

OGGETTO: “Approvazione protocollo d’intesa per la localizzazione delle opere relative al progetto 

di “nuova interconnessione Italia – Tunisia” da sottoscrivere tra Regione Siciliana – Assessorato 

Regionale dell’Energia e dei Servizi di Pubblica utilità – Dipartimento dell’energia, Comune di 

Partanna, Comune di Castelvetrano e Terna S.p.A.”. 

 

L'anno duemilaventiquattro (2024) il giorno dieci (10) del mese Aprile dalle ore 09:30 e ss.,  in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari di Palazzo Pignatelli, si è riunito, su invito del 

Presidente del Consiglio Comunale del 04/04/2024 n. 22045, notificato a norma di legge, il Consiglio 

Comunale in seduta pubblica di prima convocazione. 

All’inizio della seduta, risultano presenti\assenti i seguenti Consiglieri Comunali:  
 

n. CONSIGLIERI Pres Ass. n. CONSIGLIERI pres. ass. 

1 MARTIRE Calogero  X 13 ABRIGNANI Angelina X  

2 VIOLA Vincenza X  14 CRAPAROTTA Marcello X  

3 STUPPIA Salvatore  X 15 DITTA Rossana X  

4 CURIALE Giuseppe X  16 MANUZZA Antonino X  

5 MANDINA Angela X  17 VIRZI’ Biagio X  

6 CIRRINCIONE Patrick X  18 GIANCANA Antonio  X 

7 FOSCARI Filippo X  19 CALDARERA Gaetano X  

8 DI BELLA Monica X  20 COPPOLA Giuseppa  X 

9 MALTESE Ignazio  X 21 LIVRERI Anna Maria X  

10 CAMPAGNA Marco X  22 CORLETO Anna X  

11 MILAZZO Rosalia X  23 VENTO Francesco  X 

12 CASABLANCA Francesco X  24 TRIPOLI Aldo Francesco  X 

 

Presiede l'adunanza il Presidente, Avv. Patrick Cirrincione. 

Partecipa il Vice Segretario, Dott. Simone Marcello Caradonna. 

Consiglieri  assegnati n. 24 - in carica n. 24 - Presenti n. 17,  Assenti n. 7 (Martire, Stuppia, Maltese, 

Giancana, Coppola, Vento e Tripoli). 

Scrutatori: Curiale, Manuzza e Milazzo 

E’ presente per l’Amministrazione il Sindaco e l’Ass. Galfano. 

 

 

 



Il PRESIDENTE 

Introduce il punto posto all’O.d.G. “Approvazione protocollo d’intesa per la localizzazione delle opere 

relative al progetto di “nuova interconnessione Italia – Tunisia” da sottoscrivere tra Regione Siciliana – 

Assessorato Regionale dell’Energia e dei Servizi di Pubblica utilità – Dipartimento dell’energia, Comune 

di Partanna, Comune di Castelvetrano e Terna S.p.A.” e procede con la lettura della proposta di 

deliberazione, dando atto che la stessa è munita dei pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica ed 

alla correttezza dell’azione amministrativa e per quanto concerne la regolarità contabile. 

 

Escono i Cons. Curiale, Foscari e Caldarera – Presenti 14 Assenti 10 

 

Il Cos. Di Bella chiede la verifica del numero legale. 

Il Presidente invita il Vice Segretario a chiamare l’appello nominale. 

Il Vice Segretario procede con l’appello nominale e all’esito dello stesso risulta: 

 

Consiglieri presenti 14 (Viola, Mandina, Cirrincione, Di Bella, Campagna, Milazzo, Casablanca, 

Abrignani, Craparotta, Ditta, Manuzza, Virzì, Livreri e Corleto) 

Consiglieri Assenti 10 (Martire, Stuppia, Curiale, Foscari Maltese, Giancana, Caldarera, Coppola, Vento 

e Tripoli) 

 

Il Presidente, accertato che il numero (14) è tale da determinare la validità della seduta, continua con i 

lavori del Consiglio e dà lettura del parere espresso dalla Commissione e dà la parola al Cons. Craparotta. 

Il Cons. Craparotta illustra i lavori della Commissione e precisa che il suo voto favorevole è stato nei 

confronti della Città.  

  

Intervengono nell’ordine: 

L’Ass. Galfano illustra il progetto che prevede l’attracco di un cavidotto sottomarino nelle vicinanze del 

Depuratore che non avrà effetti invasivi perché andrà sottoterra. Il ristoro in quota parte è minore rispetto 

a quello del Comune di Partanna perché molto del lavoro verrà fatto in territorio partannese e passerà da 

Via del Cantone, via Cavallaro fino ad arrivare  all’incrocio a Partanna e scenderà per la zona della Torre 

di Bigini dove c’è una cabina elettrica. 

Il Sindaco precisa che la convenzione li ha visti partecipi con l’allora Sindaco di Partanna, Dott. Catania, 

insieme al Dipartimento Infrastrutture Territorio e ambiente perchè l’obbiettivo era quello di eliminare il 

depuratore di Selinunte e fare delle pompe di sollevamento delle acque reflue che possano confluire nel 

depuratore di via Errante Vecchia, che verrà consegnato fra qualche mese, che ha una capienza ed una 

potenzialità in grado di depurare sia Castelvetrano che le borgate marinare. E’ un obbiettivo che non 

hanno abbandonato e che ha avuto parere favorevole da parte dei dipartimenti competenti. Gli interventi 

sono identici a quelli previsti in una delibera approvata dalla giunta regionale del giugno del 2020, che 

prevedeva un finanziamento di € 1.350.000, che non sono mai arrivati, in quanto mai decretati.    

 

Entra l’Arch. Barresi 

  

La Cons. Di Bella riferisce che il Consiglio Comunale non ha nessun margine di intervento per la 

modifica del protocollo, in quanto è un’opera imposta dallo Stato e nasce da un’attività fatta dallo Stato 

italiano con quello tunisino e che gli eventuali esprori, che dovessero ritenersi necessari saranno curati 

direttamente dal Ministero e da Terna. Chiede chiarimenti sul mancato finanziamento delle opere relative 

al depuratore di Marinella da parte della Regione, se la scelta di utilizzare le somme in compensazione è 

dettata da questa circostanza oppure se si potevano utilizzare per altro genere di opere; qual è l’importo 

della esatto della compensazione che il Comune di Castelvetrano riceverà per l’opera in oggetto. Non è 

d’accordo con l’Ass. Galfano quando dice che le opere non sono invasive perché non avranno un impatto 

paesaggistico ma comunque si dovrà scavare un pezzo di costone. Chiede come si è arrivati all’importo 

della compensazione e quale sarà quello del Comune di Partanna; se l’energia che arriverà sarà 

rinnovabile oppure no. 

Il Presidente chiede cosa intende per riequilibrio ambientale, indicato nella delibera. 

L’Arch. Barresi risponde che è una frase congegnata per l’intera progettualità e non è riferita al singolo 

intervento che riguarda il nostro territorio. La compensazione è inferiore a quella del Comune di Partanna 



perché il percorso all’interno del territorio   di Partanna è di circa 13 Km, mentre quello di Castelvetrano 

è di circa 6 Km. Nel Comune di Partanna esiste una centrale che trasformerà la corrente continua in 

corrente alternata. L’energia prodotta sarà quella rinnovabile e servirà a regolare i picchi di esigenza 

soprattutto estiva e aiuterà a normalizzare ed avere consumi più razionali. L’esigenza è la messa in 

sicurezza del depuratore di Marinella. L’importo della compensazione, richiesto ed ottenuto d’intesa con 

la Regione, Terna e il Comune di Partanna, per quanto riguarda Castelvetrano è di € 600.000, scaturita da 

uno studio tecnico di fattibilità da parte dell’ufficio, in coerenza con quanto deliberato dalla giunta 

regionale nel 2022, in cui era stata stabilita la somma di € 1.350.000, suddivise in € 600.000per il 

depuratore di Marinella e € 750.000 per via del Cantone, ma purtroppo non c’è stato l’impegno 

finanziario e non è mai stata attivata la procedura per attingere a questo finanziamento. 

Il Cons. Virzì chiede se le opere da realizzare nel Comune di Partanna saranno oggetto di referendum 

consuntivo ed esserci la possibilità che le opere non si realizzino. 

 

Esce il Cons. Casablanca – Presenti 14 Assenti 10 

 

L’Arch. Barresi risponde che ha verificato che i cittadini di Castelvetrano e di Partanna hanno avuto 

aperto e chiuso, senza osservazioni, un dibattito pubblico.    

Il Sindaco precisa che tutto è stato fatto all’interno del quadro che lo disciplina: è stata fatta adeguata 

pubblicità; sono state fatte riunioni a tutte le associazioni e raggruppamenti e opinionisti che potevano 

dare un contributo; ci  sono stati dei tavoli tecnici istituiti presso la Capitaneria di Porto, a cui 

partecipavano l’Assessorato dei dipartimenti regionali competenti, Terna e i Comuni interessati. In uno di 

questi incontri si è stabilito l’importo compensatorio dei Comuni e l’allora Sindaco di Partanna, Dott. 

Catania, disse che avrebbe messo a disposizione le somme in favore dell’eliminazione del depuratore di 

Castelvetrano. Quando Terna chiese i protocolli e le convenzioni Partanna dirottò le compensazioni verso 

aree di loro competenza.  

 

Entra il Cons. Casablanca – Presenti 15 Assenti 9 

 

La Cons. Di Bella chiede cosa succederebbe se oggi la proposta di delibera non venisse votata dal 

Consiglio Comunale; se è ancora possibile provare ad aumentare la cifra destinata al Comune di 

Castelvetrano al fine di sistemare la via del Cantone, considerato che la Regione aveva individuato una 

cifra molto più alta. Non è contraria che le somme vengano utilizzate per i lavori di messa in sicurezza del 

depuratore, considerato che i lavori riguardano il costone adiacente il depuratore.  

 

Esce la Cons. Ditta – Presenti 14 Assenti 10 

 

 L’Arch. Barresi spiega che la modifica della somma assegnata al Comune di Castelvetrano vorrebbe dire 

ricominciare tutto l’iter con una nuova proposta di delibera, ammesso che Terna sia d’accordo a 

modificare la somma. Nel caso il Consiglio Comunale non approvi oggi la proposta l’opera si farà lo 

stesso nel territorio di Castelvetrano senza avere alcuna compensazione. 

La Cons. Viola chiede se l’ufficio ha fatto delle valutazioni, considerato precarietà del depuratore. 

Il Sindaco riferisce che sono venuti gli ingegneri di Terna a fare dei sopralluoghi. 

Il Cons. Virzì ritiene che sarebbe stato opportuno che allegata alla proposta ci fosse stata un’informativa 

tecnica preliminare da parte dei tecnici del Comune. 

Il Presidente, vista l’assenza del Cons. Curiale, lo sostituisce nella qualità di scrutatore con la Cons. 

Livreri. 

La Cons. Di Bella per dichiarazione di voto ritiene che sia un’opera importante e ringrazia l’Arch. Barresi 

per i chiarimenti. Dichiara che il Partito Democratico voterà favorevolmente la proposta di delibera, pur 

le perplessità sull’importo della compensazione. Invita il Sindaco, ove dovesse confermare la sua 

candidatura, a non utilizzarla per la campagna elettorale, perché spera che si ricorderà dei consiglieri 

presenti, considerato che l’opposizione è sempre numerosa.  

Successivamente, preso atto che nessun Consigliere chiede di intervenire, il Presidente mette in votazione 

la proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione protocollo d’intesa per la localizzazione 

delle opere relative al progetto di “nuova interconnessione Italia – Tunisia” da sottoscrivere tra Regione 

Siciliana – Assessorato Regionale dell’Energia e dei Servizi di Pubblica utilità – Dipartimento 



dell’energia, Comune di Partanna, Comune di Castelvetrano e Terna S.p.A.”, per appello nominale, 

richiesto dalla Cons. Di Bella. 

Il Presidente invita il Vice Segretario a procedere con la votazione per appello nominale. 

 

All’esito della votazione risultano n. 14 voti favorevoli su 14 Consiglieri presenti e votanti,  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

All’unanimità dei presenti con n. 14 voti favorevoli su 14 Consiglieri presenti e votanti, accertati dagli 

scrutatori, 

 

DELIBERA 

 

Di approvare l’allegata proposta di deliberazione avente ad oggetto “Approvazione protocollo d’intesa 

per la localizzazione delle opere relative al progetto di “nuova interconnessione Italia – Tunisia” da 

sottoscrivere tra Regione Siciliana – Assessorato Regionale dell’Energia e dei Servizi di Pubblica utilità 

– Dipartimento dell’energia, Comune di Partanna, Comune di Castelvetrano e Terna S.p.A.”. 

 

Il Presidente invita il Consiglio Comunale a votare l’immediata esecutiva della delibera “Approvazione 

protocollo d’intesa per la localizzazione delle opere relative al progetto di “nuova interconnessione 

Italia – Tunisia” da sottoscrivere tra Regione Siciliana – Assessorato Regionale dell’Energia e dei 

Servizi di Pubblica utilità – Dipartimento dell’energia, Comune di Partanna, Comune di Castelvetrano e 

Terna S.p.A.”, così come richiesto dal Responsabile della IV^ Direzione, per alzata e per seduta (chi è 

favorevole rimane seduto chi è contrario si alza). 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE 

 

Con 14 Consiglieri favorevoli su 14 Consiglieri presenti e votanti, con l’assistenza degli scrutatori in 

precedenza nominati, 

 

DELIBERA 

 

Di dichiarare l’adottanda deliberazione immediatamente esecutiva. 

 

************ 

 

Il Presidente chiude il punto all’O.d.G.. 

 

************ 

 

La Cons. Viola riferisce che è pervenuta all’Ufficio di presidenza una richiesta da parte dell’Ass. Algea, 

in cui chiede di promuovere una mozione per la campagna di sensibilizzazione sulla fibromialgia. Lo 

scopo è di inserire la patologia nei livelli essenziali di assistenza. La propone ai Consiglieri per la 

sottoscrizione e chiede che venga inserita all’O.d.G. del prossimo Consiglio Comunale. Procede con la 

lettura. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione da 

parte del Consiglio Comunale. 

 

 

Il Presidente 

F.to Patrick Cirrincione 

                                                                   

Il Consigliere Anziano              Il Vice Segretario  

F.to Vincenza Viola                                                                          F.to. Simone Marcello Caradonna  

 

 

 

 

 
 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 

 

ai sensi  dell’art.   12    comma 2°   della L.R. 44/91 

 

Castelvetrano, lì 10.04.2024 

 

 
 

                   Il Vice Segretario 

                     F.to Simone Marcello Caradonna 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 

del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 

pubblicata all’Albo Pretorio 

dal ________________ al __________________ 

 

Castelvetrano, lì__________________________ 

 

IL MESSO COMUNALE 

 

_________________________ 

 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE 

 

 ____________________________ 

 
 

 

 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
 

 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 

relativa pubblicazione, ai sensi dell’art. 12, comma 1°, della L.R. 44/91. 

 

 

                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    

 

                                                                                                 __________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 








































